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  Agenzia per il trasporto pubblico locale

  del bacino di Cremona e Mantova
 

 

VERBALE DEL CONSIGLIO DI AMMINISTRAZIONE  

 

L’anno 2018 questo giorno 25 del mese di giugno alle ore 17.00 presso la sala riunioni della 

sede operativa di Mantova, in via don Maurizio Maraglio, 4 si riunisce il Consiglio di 

Amministrazione dell’Agenzia, giusta convocazione prot. 2018/634 del 18/06/2018. 

 

Sono presenti: 

Alessandro Pastacci, Presidente 

Stefano Begotti, Consigliere e Vice Presidente 

Barbara Chilesi, Consigliere 

Iacopo Rebecchi, Consigliere 

 

Assente giustificata il Consigliere Mara Pesaro.  

Assiste il Direttore Claudio Cerioli che ai sensi dell’art. 5 c. 5 dello Statuto funge da segretario 

verbalizzante con l’assistenza del Responsabile P.O. Giovanni Balzanelli. 

Il Presidente constatata la validità della seduta, procede con la trattazione degli argomenti 

all’ordine del giorno. 

1. Programma di Bacino del TPL – Adozione definitiva a seguito delle consultazioni con 

gli stakeholders 

Il Presidente informa che il percorso di elaborazione e approvazione del programma 

Trasporti di bacino volge ormai al termine. Il testo della relazione finale, adottato con 

deliberazione 2018/7 il 16 aprile scorso dal Consiglio, è stato pubblicato per diverse 

settimane sul sito. La Conferenza locale per il TPL convocata a Mantova il  31 maggio ha 

fornito un importante contributo grazie ad un dibattito particolarmente intenso e 

partecipato. Possiamo sicuramente dire che la filosofia prudente che regge il piano, la sua 

suddivisione in due scenari di breve e medio periodo e il carattere conservativo anche sul 

fronte delle risorse da impegnare sono stati capiti dagli stakeholders. La consultazione dei 

territori è poi stata favorita sia dai recenti incontri con le Assemblee dei sindaci delle due 

Province, sia dagli incontri tenuti nell’autunno scorso, sulla prima bozza finale, con gli Enti 

aderenti all’Agenzia e i Gestori. La raccolta delle osservazioni è proseguita fino alla metà di 

giugno. I contributi e la valutazione corrispondente dell’Agenzia verranno inserite nel cap. 

15, conclusivo, della relazione. Ricordato quindi che la documentazione relativa al cap. 15 

è già stata inviata anticipatamente a tutti i Consiglieri, invita il Consiglio ad esprimersi in 

merito. Dopo ampia discussione nella quale vengono puntualmente riprese le osservazioni 

pervenute, il CdA all’unanimità adotta in via definitiva il Programma di Bacino 

(deliberazione n. 2018/8), che viene ora trasmesso alla Regione per il parere finale della 

Giunta cui seguirà la definitiva approvazione dell’Assemblea dell’Agenzia. 

2. Varie ed eventuali:  

Il Presidente aggiorna il Consiglio sulle attività svolte nelle ultime settimane, precisando 

intanto che il 29 maggio a Mantova ha svolto una presentazione dell’Agenzia alla 

Assemblea dei Sindaci della Provincia, analoga a quella fatta a Cremona il 12 aprile. Il 25 

maggio in piazza Sordello a Mantova si è tenuta la presentazione ufficiale a cittadini e alle 

autorità dei nuovi autobus acquistati da APAM con contributi Regionali e Ministeriali, in 

attuazione dei piani predisposti dall’Agenzia. Si sono poi tenuti alcuni impegnativi incontri 

con rappresentanti degli utenti, sindaci e dirigenti scolastici, in merito all’offerta dei 

servizi di trasporto per gli studenti superiori, soprattutto nelle località poste a confine fra i 
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territori provinciali. Dopo aver attivato, infatti, la navetta Sabbioneta-Casalmaggiore per 

Parma, abbiamo incontrato un folto gruppo di utenti di Bozzolo che frequentano il liceo a 

Casalmaggiore e che, pur essendo formalmente il numero di posti disponibili sul bus 

sufficiente, lamentano disagio per la lunghezza del persorso da fare in piedi, con 

l’ingombro degli zaini ecc. Una soluzione è allo studio per il prossimo anno scolastico. 

Siamo quindi stati coinvolti in una difficile questione posta dai plessi scolastici nell’arco 

delle colline moreniche del Garda, ed in particolare da Montichiari e Castiglione. Qui il 

tema non è tanto l’adeguatezza dell’offerta di TPL rispetto alla domanda, ma della 

istituzione di nuovi servizi di raccolta che possano promuovere l’accessibilità della scuole 

e quindi lo sviluppo delle stesse. Quindi non si tratta di clientela consolidata e certa, che 

non trova soddisfazione, ma di clientela potenziale, tema di politica dell’offerta. Abbiamo 

quindi ritenuto di coinvolgere la Provincia di Mantova, nelle persone del consigliere 

Zaltieri e del Presidente Morselli, perché ci aiutino intanto ad acquisire dati certi su 

preiscrizioni ed iscrizioni nella varie scuole, e programmare la copertura dei servizi con 

adeguato anticipo. Inoltre abbiamo chiesto il loro supporto sul tema più generale della 

programmazione scolastica, essendo alcune strutture in concorrenza fra loro e quindi alla 

”ricerca” di studenti che in definitiva sottraggono ad altre scuole, essendo l’offerta 

didattica la stessa. Il Presidente conclude quindi informando che le Agenzia lombarde sono 

state convocate dalla V commissione consiliare regionale in merito alla possibile revisione 

della legge regionale 6/2012. In quella sede è stato chiesto alle Agenzie un documento 

possibilmente unitario sui problemi aperti e le eventuali soluzioni. Il contributo è stato 

predisposto a più mani fra i direttori di tutte le Agenzie (esclusa solo Sondrio) e sarà 

depositato alla V commissione nelle prossime ore. 

Null’altro più essendovi da deliberare, il Consiglio di chiude alle ore 18.15. 

Letto, confermato e sottoscritto 
 

IL SEGRETARIO VERBALIZZANTE 

F.to Claudio Cerioli 

 
IL PRESIDENTE DELL’AGENZIA 

F.to Alessandro Pastacci 

 


